Miércoles 25.09.24
EL NORTE DE CASTILLA



Alumnos del Instituto Galileo en septiembre pasado. CARLOS ESPESO

47.300 jóvenes buscan en Castilla y León un futuro laboral a través de la FP

La consejera de Educación garantiza que todos ellos podrán desarrollar las prácticas en empresas que marca la nueva legislación

SUSANA ESCRIBANO



VALLADOLID. La Formación Profesional es la vía elegida por 47.300 alumnos en Castilla y León para buscar un futuro laboral. «Una enseñanza que está en auge», destacó Rocío Lucas, consejera de Educación, al inicio de una jornada de formación que acogió el Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León. Muy conectada con el mercado laboral.

En este momento, casi el 93% de esos jóvenes encuentra un empleo en la comunidad, la mayor parte en su propia provincia. La FP se ha convertido, en palabras de Rocjo Lucas. en una «vía de

excelencia» para formar profesionalmente a los jóvenes y en una palanca de impulso a la actividad productiva y de «retención de talento».

Lucas garantizó las prácticas en empresas para todo ese contingente de estudiantes en un momento en que se impulsa la formación dual, la académica y teórica en los institutos y otra eminentemente práctica en centros de trabajo. La consejera destacó la puesta en marcha este curso de 52 nuevos ciclos formativos en actividades vinculadas al te-

EL DATO

93%

de esos jóvenes encuentra un empleo en la comunidad, la mayor parte en su propia provincia

rritorio, con perfiles que demandan las empresas.

La Formación Profesional es una enseñanza cuyo número de alumnos «crece año tras año». Un incremento que este curso es del 2.56%.

La Formación Profesional se hava inmersa en un momento de cambio normativo v adaptación de los currículos a una nueva ley que, a juicio de la responsable autonómica de Educación, se ha hecho de espaldas a las comunidades y las peculiaridades de cada territorio. «Nuestro tejido productivo no se parece en nada al de Madrid o el País Vasco», precisó Lucas, que añadió en el paquete de críticas al Gobierno central las «trabas burocráticas» de la nueva normativa y la demora en el desarrollo de la nueva ley orgánica, con efecto dominó en las regulaciones dependen de las autonomías.

Compromiso empresarial

Tanto la consejera como el presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, elogiaron el compromiso de las empresas para impulsar el carácter dual de la FP con las prácticas, algo que facilita luego la empleabilidad de los estudiantes y una formación muy pegada a las necesidades que demanda el mercado laboral. Cabero avanzó que el CES hace un seguimiento del problema que suponen los puestos vacantes que las empresas no logran cubrir al no hallar trabajadores con perfiles cualificados que se adapten a ese empleo, con un estudio de esas necesidades que permita hallar soluciones.

CCOO denuncia la falta de más de 150 laborales en los centros educativos de la región

EL NORTE

VALLADOLID. La Federación de Enseñanza de CCOO en Castilla y León ha denunciado la situación «preocupante» en la que se encuentra el personal laboral de los centros educativos, tras constatar al inicio de este curso, según añade, la falta de más de 150 contrataciones pendientes.

Esta situación afecta principalmente a las categorías de Personal de Servicios, Ayudantes Técnicos Educativos, Fisioterapeutas y Educadores, entre otras, y provoca una situación de «colapso» en algunos centros de la comunidad.

En este sentido, CCOO, a través de un comunicado recogido por Europa Press, alude a casos de alumnado que carece de personal de atención directa y casos de personal doblando turnos y centros con plantillas incompletas que provocan situaciones de sobrecarga entre el personal existente.

Todo ello, a juicio del sindicato, es consecuencia de la demora de la Consejería de Educación en la organización del inicio de curso 2024-2025 por la falta de previsión a la hora de sustituir tanto al personal laboral que participó en el concurso de traslados como al que finalizó su contrato en el año 2021, al haberse cumplido el máximo legal de tres años de contratación.

CCOO considera que ambas situaciones eran previsibles por parte de la consejería y es inadmisible que un mes después las vacantes sigan sin cubrirse.

23 puntos informativos concienciarán sobre la separación de residuos

El Ayuntamiento de Valladolid y Ecoembes han puesto en marcha esta campaña

EL NORTE

VALLADOLID. El Ayuntamiento de Valladolid y la organización medioambiental de Ecoembes han puesto en marcha una campaña para concienciar a la ciudadanía sobre la «correcta separación de residuos domésticos», a través de la instalación de 23 puntos informativos en diferentes calles, mercados municipales, merca

dos al aire libre y centros comerciales. Así lo presentaron el concejal de Salud Pública y Seguridad Ciudadana, Alberto Cuadrado, junto al representante de Ecoembes, Juan M. Alonso de Velasco, en uno de los puntos informativos ubicado en la Plaza de la Trinidad.

La propuesta se enmarca en el convenio suscrito entre el Consistorio vallisoletano y Ecoembes, para la recogida y correcta gestión de la fracción de envases ligeros.

Se trata de una campaña que comenzó el día 17 de septiembre, y que tiene como objetivo, según el Consistorio, de «promover la concienciación y participación ciudadana, para fomentar que el reciclaje se realice de forma adecuada, de esta forma informar a la población del destino de los residuos y de la forma correcta de reciclarlos».

Para su desarrollo se establecerán 23 mesas informativas con un monitor, diez de ellas en la calle, seis en mercados municipales, cuatro en mercadillos y tres en centros comerciales. Esta primera parte de la campaña finalizará el 30 de septiembre y en el mes de octubre se realizarán visitas a establecimientos comerciales.

El Corte Inglés y el Ayuntamiento, contra el abandono de animales

EL NORTE

VALLADOLID. El Corte Inglés y el Ayuntamiento organizan, con motivo del Día Mundial de los Animales, un evento que reunirá a los amantes de los perros y a sus mascotas en una jornada deportiva cargada de solidaridad. Tendrá lugar el domingo 6 de octubre, desde las 8:00 horas, en el Parque de las Contiendas, donde se juntarán personas y sus mascotas para correr y caminar juntos con el objetivo de promover la defensa de los animales domésticos. Por cada ins-

cripción a la canicross (salida a las 9:00 horas) y la marcha familiar canina (salida a las 11:00 horas) se donará un kilo de pienso a la asociación sin ánimo de lucro Defaniva. El evento contará con la participación de protectoras de animales. La directora de Comunicación de El Corte Inglés en Castilla y León, Rebeca Bezos, indicó que «uno de los objetivos fundamentales de El Corte Inglés es contribuir de manera positiva a la sociedad a través del desarrollo de iniciativas que, como ésta, conjugandeporte y compromiso social».

La Junta apuesta por la industria 4.0 con una inversión de más de 23,5 millones

Las ayudas contribuirán a mejorar la eficiencia de los procesos productivos de la empresas mediante la robótica o la Inteligencia Artificial

> Ical Burgos

La Junta impulsa la innovación tecnológica de más de un centenar de industrias de la comunidad y moviliza más de 23,5 millones de inversión en industria 4.0. El director general de Industria, Mariano Muñoz, destacó ayer durante la inauguración del «Encuentro Tecnológico Burgos Industria 4.0» que se celebra en esta ciudad, el compromiso de la Junta de Castilla y León con el desarrollo tecnológico de las industrias de la comunidad.

Este compromiso se traduce por un lado, en el apoyo económico a las empresas que realizan inversiones de digitalización industrial, y por otro, en la colabora-ción con entidades que promueven proyectos singulares enfocados al desarrollo tecnológico. Mariano Muñoz, junto al director Digital Innovation Hub Industry 4.0 (DIHBU), Mario Pampliega, y la alcaldesa de Burgos, Cristina Ayala, inauguraron ayer el «En-cuentro Tecnológico Burgos Industria 4.0», que se celebra en el Fórum Evolución de la ciudad. Este evento tiene como objetivo promover el desarrollo de la industria 4.0 y visibilizar las solu-ciones tecnológicas que se están aplicando en el tejido industrial de Burgos y del conjunto de la co-

Durante la inauguración, Muñoz destacó el apoyo que la Consejería de Industria, Comercio y Empleo viene prestando a este tipo de iniciativas, con una línea de ayudas destinada a financiar la introducción de soluciones tecnoló-



La vicepresidenta Isabel Blanco, durante el acto de celebración del 50 aniversario de la empresa Clarios, ayer en Burgos. I Ricardo Ordóñez - Ical

Blanco pide «romper los estereotipos» y defiende la industrialización de Castilla y León

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León, Isabel Blanco, ha defendido este martes que esta comunidad tiene un perfil industrial que en ocasiones no es reconocido, por

Efe, Burgos ocasiones no es reconocido, por lo que ha pedido «romper los estereotipos de que en esta comunidad no hay industria».

nidad no hay industria».

En declaraciones a los periodistas en el acto de celebración del 50º aniversario de la empresa Clarios, que fabrica baterías de automóvil en Burgos, se ha referido a esta empresa como ejemplo de la existencia de empresas punteras en los tecnológicos.

La vicepresidenta ha señalado entre los sectores industriales más importantes de la comunidad al de automoción, que supone más del 20% de la capacidad de producción de automóviles de España y aporta el 25% del Producto Interior Bruto de Castilla y León.

También ha llamado la atención sobre la estrategia de talento e innovación del gobierno autonómico, con medidas para favorecer el emprendimiento y aumentar el tejido industrial; la apuesta por la innovación, con 30 millones en ayudas a la investigación para empresas y universidades; y la transformación digital y la sostenibilidad. gicas en el ámbito de la fabricación avanzada. Mediante este programa de «Industria 4.0», la Junta ha impulsado ya la digitalización industrial de más de un centenar de empresas de Castilla y León, movilizando una inversión superior a los 23,5 millones de euros.

Estas inversiones están contribuyendo a mejorar la eficiencia de los procesos productivos y la calidad de los productos, mediante la incorporación de la robótica, la inteligencia artificial, la realidad virtual y aumentada, y otro tipo de soluciones tecnológicas basadas en la digitalización industrial. Iniciativas que Muñoz calificó de necesarias para garantizar la competitividad de las industrias de Castilla y León, y que seguirán contando con el respaldo económico del Gobierno autonómico.

Producción avanzada

Paralelamente, la Consejería está apoyando de forma activa un gran número de proyectos singulares enfocados al desarrollo tecnológico, la producción avanzada y la innovación en las industrias emergentes. Entre estos proyectos están los promovidos por la asociación DIBHU para la puesta en marcha de dos laboratorios, uno de exoesqueletos y robótica colaborativa, y otro de tecnología 5G. Igualmente, la Junta está colaborando con el laboratorio de aplicación, diseño y uso de drones, capitaneado por la Universidad de Burgos.

El encuentro de ayer, coorganizado por DIHBU y el Ayuntamiento de Burgos, a través de ProBurgos, cuenta también con el apoyo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo e incluye una muestra, «Expo Industria 4.0», con 42 demostradores tecnológicos, tres de ellos extranjeros, que dan cuenta de soluciones innovadoras testeadas para ser aplicadas en entornos industriales, además de cinco puntos de información de servicios de valor añadido para la digitalización de la industria de la comunidad.

lo que la vamos a seguir cuidando y potenciando», recalcó.

Lucas cifró en 12.000 las empresas que necesita la región para ofertar prácticas a sus alumnos de FP en este curso y destacó que tanto las organizaciones empresariales, como las cámaras de comercio y los clúster están plenamente comprometidos con la FP. La consejera también explicó la importancia de la jornada celebrada en el CES dado que la aplicación de la nueva ley de FP ha provocado una mayor carga burocrática en los centros educativos.

Por su parte, el presidente del CES, Enrique Cabero, apuntó la importancia que la FP tiene en Castilla y León vinculada a la atención de las necesidades de las personas, de las empresas y a la mejora de la productividad y aseguró que se trata de una de las «principales palancas de transformación del sistema económico y productivo».

Educación asegura que los alumnos de FP tienen prácticas de «calidad»

Rocío Lucas confirma que el 92% de los estudiantes logra un trabajo en la comunidad

Valladolid

La consejera de Educación, Rocío Lucas, aseguró ayer que los 47.300 alumnos de Formación Profesional matriculados este curso en centros educativos de Castilla y León tiene aseguradas prácticas «de calidad» en empresas de la comunidad gracias al compromiso del tejido productivo. Lucas, que realizó estas declaraciones en la sede del Consejo Económico y Social antes de participar en una jornada formativa sobre la aplicación de la nueva ley de FP en Castilla y León, también, recalcó que la apuesta de la Junta es seguir potenciando una educación en auge como la Formación Profesional, tal y como demuestran los 47.300 alumnos matriculados este año y que suponen un 2,56% más



La consejera Rocío Lucas, junto al presidente del CES, Enrique Cabero, ayer en Valladolid. | M. Chacón - Ical

que el curso pasado. Al mismo tiempo, argumentó la alta empleabilidad de la FP y apuntó que cerca del 92% de los alumnos castellanoleoneses logran un trabajo en la comunidad, mientras que un

83% lo hace cerca de su provincia. «Estamos ante una enseñanza de vital importancia para la comunidad, desde el punto de vista de la empleabilidad, así como de la retención y atracción del talento, por

Todo el alumnado de FP podrá realizar prácticas de «calidad»

Rocío Lucas destaca el compromiso del tejido empresarial de la Región con esta enseñanza

Santiago Felipe. VALLADOLID

La consejera de Educación, Rocío Lucas, aseguró que los 47.300 alumnos de Formación Profesional matriculados este curso en centros educativos de Castilla y León tiene aseguradas prácticas «de calidad» en empresas de la Comunidad gracias al compromiso del tejido productivo.

Lucas, que realizó estas declaraciones en la sede del Consejo Económico y Social antes de participar en una jornada formativa sobre la aplicación de la nueva ley de FP en Castilla y León, también, recalcó que la apuesta de la Junta es seguir potenciando una educación en auge como la Formación Profesional, tal y como demuestran los 47.300 alumnos matriculados este año y que suponen un 2,56 por ciento más que el curso pasado.

Al mismo tiempo, argumentó la alta empleabilidad de la FP y



Enrique Cabero junto a la consejera de Educación

apuntó que cerca del 92 por ciento de los alumnos castellanos y leoneses logran un trabajo en la Comunidad, mientras que un 83 por ciento lo hace cerca de su provincia. «Estamos ante una enseñanza de vital importancia para la Comunidad, desde el punto de vista de la empleabilidad, así como de

la retención y atracción del talento, por lo que la vamos a seguir cuidando y potenciando», recalcó la consejera.

Lucas cifró en 12.000 las empresas que necesita la Comunidad para ofertar prácticas a sus alumnos de FP en este curso y destacó que tanto las organizaciones empresariales, como las cámaras de comercio y los clúster están plenamente comprometidos con la FP.

La consejera también explicó la importancia de la jornada celebrada en el CES dado que la aplicación de la nueva ley de FP ha provocado una mayor carga burocrática en los centros educativos y más «trabas» en uno de los «pilares fundamentales» del sistema educativo. En este sentido, puso en valor el trabajo de los equipos directivos de los centros y de los propios docentes para adaptarse a una nueve ley que establece que toda la FP se convierte en dual.

Por su parte, el presidente del CES, Enrique Cabero, apuntó la importancia que la FP tiene en Castilla y León vinculada a la atención de las necesidades de las personas, de las empresas y a la mejora de la productividad y aseguró que se trata de una de las «principales palancas de transformación del sistema económico.

ΡΔΙ

Por otra parte, Lucas también confirmó que el grupo de comunidades del PP continúa trabajando para fijar los criterios comunes de la nueva Prueba de Acceso a la Universidad (PAU). Así, adelantó que se ya establecido criterios como las fechas, formato de exámenes, penalización de las faltas de ortografía y contenidos, y que en la actualidad los grupos de trabajo están perfilando los acuerdos para que en breve se den a conocer a los centros educativos.

La Universidad Isabel I abre el curso con 14 nuevas titulaciones

Fernando García. BURGOS

La Universidad Isabel I ha inaugurado un nuevo curso académico con una ampliada oferta educativa en la que se incluve catorce nuevas titulaciones, como destacaba en el acto el rector de la institución, Alberto Gómez Barahona, quien reafirmó su compromiso con la excelencia académica y la expansión internacional. La Isabel I cuenta con más de 6.000 alumnos e incluye este curso 15 grados, seis dobles grados y 19 másteres oficiales.

Este año se incorporan tres nuevas titulaciones oficiales, los grados en Logopedia y Pedagogía y el Máster en Rendimiento Deportivo. A ellos se suman siete programas MBAy cuatro másteres en ingeniería informática, consolidando ala universidad como un referente en formación flexible y adaptada a las demandas del mercado.

Además, el próximo curso se sumará el Doctorado en Seguridad y Defensa a los actuales grados ofrecidos.





Enrique Cabero y Rocío Lucas // IVAN TOMÉ

Los 47.300 alumnos de FP tendrán prácticas «de calidad»

 Lucas garantiza el «compromiso» de unas 12.000 empresas de la Comunidad

ABC VALLADOLID

La consejera de Educación, Rocío Lucas, aseguró ayer que los 47.300 alumnos de Formación Profesional matriculados este curso en centros educativos de Castilla y León tiene aseguradas prácticas «de calidad» en empresas de la Comunidad gracias al «compromiso» del tejido productivo.

Lucas, que realizó estas declaraciones en la sede del Consejo Económico y Social antes de participar en una jornada sobre la aplicación de la nueva ley de FP en Castilla y León, también recalcó que la apuesta de la Junta es seguir potenciando una enseñanza que ha aumentado la matrícula un 2,56 por ciento este año. Al mismo tiempo, apuntó que cerca del 92 por ciento de los alumnos castellanos y leoneses logran un trabajo en la Comunidad y cifró en 12.000 las empresas que se necesitan para ofertar prácticas a sus estudiantes en este curso. Algo para lo que cuenta con el «compromiso» tanto de las empresas, como las cámaras de comercio y los clúster, informa Ical.

El Comité de Ética pidió su propio informe sobre Corchado antes de reclamárselo a la USAL

▶ El texto acusa al rector de «manipulación» para «brillar» como investigador

M. ANTOLÍN

Lejos de zanjarse la polémica que rodea al actual rector de la Universidad de Salamanca, Juan Manuel Corchado, por la supuesta utilización de autocitas de sus trabajos para inflar su currículum investigador, recientemente se ha dado a conocer un nuevo informe que aviva la controversia. Se trata de un análisis elaborado por Alberto Martín y Emilio Delgado, expertos en bibliometría de la Universidad de Granada, que acusa al también catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial de «manipulación» y de crear un «entramado editorial dirigido a producir publicaciones y citas a fin de brillar en sus perfiles bibliográficos y bibliométricos» y «de resplandecer en los rankings de investigadores y de universidades» que se basan en esos indicadores.

Este nuevo estudio fue encargado el 29 de mayo por el Comité Español de Ética de la Investigación -que a su vez fue requerido por el Ministerio para investigar al respecto el día 3 de mayo- con el objetivo indagar sobre las acusaciones que habían aparecido en varios medios sobre Corchado.

Fue en junio cuando los expertos de la Universidad de Granada le trasladaron sus conclusiones al Comité nacional, que decidió mantener el contenido y el nombre de sus autores «en el anonimato». A partir de ahí el 12 de ese mes el órgano estatal trasmitió sus propias recomendaciones, en las que pedía a la Universidad de Salamanca que realizara una investigación objetiva al respecto.

La Usal designó entonces en su Consejo de Gobierno una comisión neutral, dirigida por el catedrático de la Universidad de León, Salvador Rus, para poder llevar a cabo el encargo del Comité de Ética. Se levantó en ese momento el anonimato tanto del contenido del informe granadino como de sus autores para poder trasladarlo a la comisión. Sin embargo, desde el órgano coordinado por Rus, que no vio irregularidades, «no se han puesto en contacto» con los investigadores de la universidad andaluza, señalan. Expertos que apuntan en su informe que Corchado elaboró «una fábrica de publicaciones y citas erigida con ayuda de sus más estrechos colaboradores» que ha hecho que su «producción e impacto científico» estén «sobreestimados» y «no sean fieles a la realidad».



CASTILLA Y LEÓN



Mañueco pide a Gallardo poner a la Comunidad por delante de su partido

El presidente de la Junta se refirió a la amenaza procedente de la sede central de Vox de tumbar los presupuestos para 2025

■■■ El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, advirtió aver a Juan García-Gallardo que "se equivoca de adversario" con "su obsesión" con el Partido Popular y le pidió que anteponga los intereses de las personas de la Comunidad a los de su partido, mientras que el portavoz de Vox retó a tramitar la lev de concordia, que calificó de "integradora" y "protectora con todas las víctimas".

Fernández Mañueco, quien re-

iteradamente reprochó a García Gallardo su falta de autonomía respecto a las instrucciones de la organización nacional del partido, respondió en el pleno de las Cortes a las preguntas formuladas sobre la ley de concordia por quienes han sido sus vicepresidentes en los gobiernos de coalición. Juan García-Gallardo (Vox) incidió sobre la "parte que no le convence" del texto que se someterá hoy a votación y Francisco Igea (ex de Ciudadanos), en cuya formulación recoge palabras del

presidente en las que dijo que es una norma más completa y más actual, que sigue las recomendaciones de la Unión Europea para meiorar la atención a las víctimas, más derechos y respeta el el marco constitucional.

"Es muy curiosa su pregunta propuesta conjunta que trae de la mano de PSOE, la política hace extraños compañeros de cama y parece que les gusta a los dos e igual lo hacen en los Presupuestos. Sin ustedes, Castilla y León funciona", replicó Fernández Mañueco.

También calificó de "chocante y curiosa" la posición de Francisco Igea de "acercamiento a Vox" y subrayó que en la Junta de Portavoces de las Cortes hubo dos posiciones: la del Grupo Popular que "quería hacer las cosas bien y con garantías", en referencia a la petición formulada por su portavoz de que el Consejo Consultivo emitiera un informe sobre la legalidad de la norma, y los que querían hacer "ruido", donde situó al ex de Ciudadanos.

García-Gallardo rechazó estas acusaciones sobre la creación de una "pinza" de su partido con el PSOE y subrayó que es el PP quien ha pactado el 90 por ciento de los asuntos en Bruselas, ha acordado la renovación del Consejo del Poder Judicial, se une a la política migratoria del Gobierno y mantiene el decreto de Memoria Histórica. "A otro con ese cuento", zanjó sobre el supuesto acuerdo con los socialistas

El portavoz de Vox incidió en si no le gusta al presidente "que se proponga una mirada limpia de la historia" a que "se dé un palo a miles de víctimas de la II República", para recordar la norma aprobada en Baleares y Cantabria y afear que Mañueco en vez de parecerse a los presidentes de Valencia, Carlos Mazón, o de Aragón Jorge Azcón quiera ser como la presidenta de Extremadura, María Guardiola,

En la dúplica, el presidente le acusó de "repetir el argumentario" y afeó que un dirigente de Vox Madrid (Ignacio Garriga) hava dicho va que no tienen "miedo a tumbar los Presupuestos", al tiempo que acusó a García-Gallardo de no tener margen ni iniciativa v de romper v salir del Gobierno por una imposición de la sede central de su partido.

Lucas garantiza prácticas de calidad para los 47.300 alumnos de FP de Castilla y León

La consejera de Educación, Rocío Lucas, aseguró ayer que los 47.300 alumnos de Formación Profesional matriculados este curso en centros educativos de Castilla y León tiene aseguradas prácticas "de calidad" en empresas de la Comunidad gracias al compromiso del tejido productivo. Lucas, que realizó estas declaraciones en la sede del Consejo Económico y Social antes de participar en una jornada formativa sobre la aplicación de la nueva ley de FP en Castilla y León, también, recalcó que la apuesta de la Junta es seguir potenciando una educación en auge como la Formación Profesional, taly como demuestran los 47.300 alumnos matriculados este año y que suponen un 2,56 por ciento más que el curso pasado.

Cruz Roja León celebra su 150 aniversario en la provincia

Cruz Roja Española celebró ayer el 150 aniversario de llegada a la provincia de León, donde el pasado año atendió a cerca de 20.000 personas y donde cuenta con 2.500 voluntarios, 90 trabajadores y casi 16.000 socios en 15 asambleas. El presidente de Cruz Roja León, Daniel Hernández de la Fuente, resaltó en el transcurso de la gala de celebración la importancia de "tener presencia en todos los puntos de la provincia", motivo por el que la entidad cuenta con "amplios grupos comarcales" en los que se necesita "la colaboración tanto de los voluntarios. como de los socios o las instituciones" para "poder estar en todos los puntos". Con motivo de la efeméride, Cruz Roja reconoció la labor de dos socios que son colaboradores desde hace varias décadas v de cuatro voluntarios que llevan mucho tiempo colaborando, así como a algunas entidades, como al Servicio Digestivo del Caule, los institutos Juan de la Enzina y Gumersindo Azcárate y a la Guardia Civil.

La Junta ofrece su apoyo para incluir las oleaginosas como producto asociado en la PAC

ICAL VALLADOLID

■■■ La consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, María González Corral, expresó todo el apovo de la Junta a las oleaginosas para que entren como producto asociado en la Política Agraria Común (PAC), así como a través de los proyectos que impulsa el Instituto Tecnológico Agrario (Itacvl) en materia de investigación, innovación y aplicación de nuevas tecnologías.

González Corral, que clausuró este martes en el castillo de Fuensaldaña (Valladolid) el foro 'Agropro y el girasol, 10 años cultivando un futuro sostenible en Castilla y León', remarcó que esta empresa nació hace diez años por la apuesta

"firme" de Acor, una cooperativa tan emblemática" de la Comunidad, y por el grupo Sovena, líder en oleaginosas.

La consejera de Agricultura remarcó que ha ayudado a convertir a Castilla y León en el "mayor productor de girasol y colza". Esto, añadió, también ha facilitado la diversificación de las producciones de la Comunidad, ya que a su juicio Acor ha abierto la puerta a otros cultivos más allá de la remolacha, que señaló permiten generar riqueza en el medio rural, pero también a través de la fábrica de refinado de Olmedo (Valladolid).

"Espero que podamos celebrar pronto esos 20 años", dijo González Corral quien deseó que Agropro siga creciendo y convirtiéndose en una marca líder en las oleaginosas". Precisamente, el director general de la empresa, Miguel Costa, expresó el compromiso con el cultivo del girasol y la colza en Castilla y León y en España.

De hecho, señaló que sus planes de futuro pasan por seguir creciendo en este mercado, en el que recordó Sovena ya esta presente antes de su alianza con Acor, Además, creen que su unión tiene todavía "mucho recorrido" por delante en el ámbito nacional.

Además, indicó que este año será "un poco más complicado" que los anteriores porque habrá una producción menor de girasol a nivel mundial. Sin embargo, señaló que se podría compensar con el aumento registrado de colza, lo que llevará a su juicio a los consumidores a este producto o el aceite de palma. Por tanto, confió en que el mercado se mantenga "bastante más estable" en los próximos meses a pesar de la "incertidumbre" por la situación internacional.

Por otra parte, la consejera explicó que en la Conferencia Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural, que se celebra por videoconferencia, abordará con el Ministerio de Luis Planas la distribución de fondos para hacer frente a la Enfermedad Hemorrágica Epizoótica (EHE), puesto que el Gobierno plantea repartir entre todas las comunidades 15 millones de euros.

CORTES | SESIÓN PLENARIA

SPC / VALLADOUD

«Vamos a seguir atendiendo a los niños y adolescentes que lleguen a Castilla y León, vengan de Canarias, huyendo de una guerra o de Ucrania». La vicepresidenta de la lunta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, reafirmó ayer al Grupo Parlamentario Vox que la Comunidad va a seguir acogiendo a los menores no acompañados y arremetió contra sus exsocios de Gobierno, a los que recordó que este año se ha aprobado la misma subvención que en 2022 -a las mismas entidades -del tercer sector- con el mismo concepto»: «Son unos auténticos hipócritus». Así respondió Blanco a la pregunta realizada por el procurador de Vox en las Cortes. David Hierro, en la que la interpeló -hasta cuando va a seguir financiando la Consejería de Familia a las organizaciones que favorecen el efecto llamada de la migración ilegal», cuando esta es «la principal preocupación de los españoles hasta para el CIS de Tezanos-

Frente a esta pregunta, Blanco quiso hacer en sa respuesta un reconocimiento a la labor que hacen
organizaciones como Cruz Boja.
Cáritas, ACCEM o el Banco de Alimentos a la hora de «acoger, apoyar, ayudar y trabajar por la inclusión e insectión laboral de las personas imigrantes», y por ello
mantuvo que la hasta seguirá «trabajando con todas ellas y ayudando a las personas vulnerables». «Hipócritas» llamó a sus essocios en la
lanta por «romper un pacto porque alguien en Madrid levantó un
dedito- para afear abora «lo mismo
que ventamos haciendo durante
los años en que estaban ustredes en
el Gobierno».

"Tienen nuestro apoyo, tienen nuestra colaboración, tienen nuestro oconocimiento y así va a seguir siendo. Vamos a seguir trabajando con todas ellas y ayudando a las personas vulnerables», continuó la vicepresidenta y consejera de Família, que argumento de que tanto en mayo de 2022 como en 2023, el Consejo de Cobiemo, «con ustedes de nue como corresponables de lo que se aprobaba», se aprobó una financiación de 23.500 euros para MXXEM y otros 45.738 euros para Cruz Boja para la mención sociosanitario de las personas solicitantes de protección internacional, que se prortección internacional, que se prortogó este año.

se procrogó este año. Desde Vox, David Hierro consideró que «esas personas vienen en manos de mafías que cumplen su objetivo- mando la consejera «va a Canarias a recogerías para traerlas aquí y darles prestaciones sociales en vez de decir que aquí no se en-tra llegalmente». Consideró así que la lunta «lo que tiene que hacer es cerrar convenios con países de origen para que se encarguen de estos menores los padres o los servicios sociales de sus países», poeque «si se sigue financiando a las mafias, se les dice que vengan más» y, además, «no se toma ninguna diferencia entre la migración legal e ilegal, desfavoreciendo a los que quieren venir de forma legal-

Blanco avisa a Vox de que seguirá acogiendo a menas y les acusa de «hipócritas»

La vicepresidenta reconoce la labor de las ONG y corrobora la «colaboración y apoyo» de la Junta, mientras Vox le afea «contribuir a la inmigración ilegal»



Todas las administraciones públicas, con los trabajadores de Bimbo

El Gobierno central se sumó ayer a la defensa de los cerca de 200 empleos en la planta de Bimbo en Valladolid y rechaza el cierre de la factoria vallisoletaria. Así lo trasladaron los responsables sindicales antes del inicio del Pleno de las Cortes, donde recibieron el apoyo de todos los grupos parlamentarios, con el saludo y respaldo del lider del PSOE, Luis Tudanca, así como los consejeros de Industria. Leticia García; Agricultura, María González Cornal; y Economía, Carlos Fernández Carriedo, i co.

El PSOE, sobre las ayudas directas: «Terminarán en los tribunales»

El procurador socialista Luis Briones acusó a la funta de Castilla y León de «mmper la igualdad» con la «financiación» de ayuntamientos del PP seleccionados con «el dedo» del presidente, Alfonso Fernández Mañueco: «El asunto terminarió en los tribunales». Mientras, el consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, afirmó que cumple con la ley en las ayudas directas concedidas a ayuntamitentos por motivos de necesidad o urgencia, que insistó en que son legales y se ajustan a la ley de subvenciones, adajó que solo representan el tres por ciento de las líneas de su Consejería a las corporaciones lucales. «Es financiación irregular», remató el socialista, que aseveró que supone un «unténtico cháringuito del PR dunde se conceden ayudas de todo tipo».

El 1 de octubre se reunirá la Mesa de la Automoción de Castilla y León

La consejera de Industria, Comercio y Empleo de la Junta de Casrilla y León, Leticia García, assunció uyer que el 1 de octubre tendrá lugar la reunión de la Mesa de la Austomoción para mantener el apoyo al sector y escuchar sus reclamaciones. García respondió de este modo a una pregunta planteada ante el Pleno por el procurador de Vox Miguel Suárez Arca, a quien recordó que el proceso de movilidad sostenible eno tiene vuelta atriás, una defender una eurassición justa- para paliar las dificultades de la industria del automóvil que está sometida a entos may difíciles». «Apostamos por una transición traeligente, somos lidenes en el sector industrial más importante de España por producción, por esportaciones, por facturación, por valos, y por formacións.

EDUCACIÓN

Lucas valora que todos los alumnos de FP tendrán prácticas de «calidad»

SPC / VALLADOLID

La consejera de Educación, Rocín Lucas, asegaró que los 47,300 alumnos de Formación Profesional matriculados este curso en centros educativos de Castilla y León tiene asegunidas prácticas «de calidad» en empresas de la Comunidad gracias al compeomiso del tejido productivo. Lucas, que realizó estas declaraciones en la sede del Consejo Económico y Social antes de participar en una jornada fumativa sobre la aplicación de la mueva ley de FP en Castilla y Ledn. también, recalcó que la apuesta de la lunta es seguir potenciando una educación en muse como la Formación Profesional, tal y como demuestran los 47.300 aliumnos matriculados este año y que suponen un 2,56% más que el curso pasado.

Al mismo tiempo, argumentó la alta empleabilidad de la FP y apuntó que cerca del 92% de los alumnos castellanos y leoneses logram un trabajo en la Comunidad, mientras que un 83% lo hace cerca de su provincia. «Estamos ante una enseñanza de vital importancia para la Comunidad, desde el punto de vista de la empleabilidad, así como de la retención y atracción del talenno, por lo que la va-mos a seguir cuidando y potenriando». Por último, cifró en 12.000 las empnesas que necesi-ta la Comunidad para oferrar prácticas a sus alumnos de FP en este curso.

SOCIEDAD

Europa pide promocionar el leonés, el gallego y el euskera

SPC / WALLADOLID

El comité de expertos de la Carta Europea de las lenguas regionales o minoritarias del Consejo de Europa asegura que «en general- España -tiene un buen sistema para la protección y promoción- de sus idiomas minoritarios, pero alerta de la si-tuación del leonés, el gallego y el vasco en Castilla y León, También critica que no se le hayan entregado datos del uso sobre el euskera y emplaza a las autoridades autonómicas y estatales a facilitarlos para los próximos informes. Por lo que respecta al leonés, asegura que la Junta y el Gobierno no cumplen con los tratados con la Carta Europea de las lenguas regionales.